



## La Universidad trabaja en un mapa de diccionarios históricos

**E. A. S.**  
SALAMANCA

Cuando hace años la Real Academia Española (RAE) comenzó a trabajar en la elaboración de un diccionario histórico que recogiese la evolución de las palabras, tardó una década en completar las de la primera letra. Parecía una tarea inabarcable, pero con todas las ediciones del Diccionario de la RAE ya digitalizadas desde la primera, de 1780, hasta la más

reciente, de 2001, los expertos pueden construir herramientas que facilitan todo tipo de análisis.

En ello trabaja la Universidad de Salamanca, que, tal y como informa la agencia Dicyt, gracias a un convenio con la RAE está creando un mapa de diccionarios históricos que muestra gráficamente la evolución de los significados de las palabras, una herramienta que ya ha sido avalada por lo académicos.

Laura Fontanillo, una de las nueve personas que trabaja en este proyecto, ha sido galardonada recientemente con el premio al mejor proyecto fin de carrera en Ingeniería Informática de la Universidad de Salamanca por haber desarrollado una primera parte que sirve de muestra de la aplicación.

El mapa para visualizar la evolución de la lengua está enmarcado dentro de la construcción

del nuevo diccionario histórico, un proyecto de largo recorrido que puede durar unos 10 años.

Al seleccionar una palabra, la herramienta informática genera representaciones que esquematizan la evolución de los significados de un término. Para cada edición del diccionario se muestran varios puntos que representan todas las acepciones que tiene la palabra ordenadas según las entradas de dicha edición. ■